



Reporte de Defensa Nacional

12 al 19 de octubre de 2020

Autor

Juan Pablo Jarufe Bader

jjarufe@bcn.cl

Tel.: (56) 32 226 3173

(56) 22 270 1850

Resumen

A nivel nacional, el Ministro de Defensa Nacional, Mario Desbordes, dio a conocer una nueva plataforma digital para la postulación al Servicio Militar Obligatorio, la cual busca disminuir las aglomeraciones en los cantones de reclutamiento. El anuncio se produjo durante el sorteo general del contingente que realizará este deber desde el próximo año.

Comisión

Elaborado para la Comisión de Defensa Nacional, de la Cámara de Diputados.

En el plano vecinal, el Ministro de Defensa Nacional de Argentina, Agustín Rossi, dirigió una reunión del Comando Conjunto Antártico, cita en la que fueron revisadas las acciones incorporadas en la Campaña Antártica de Verano 2020/2021, cuya meta será verificar las labores de relevo de dotaciones y abastecimiento, en el contexto de la pandemia del "COVID-19".

Nº SUP: 128255

En el ámbito internacional, el Presidente ruso, Vladimir Putin, propuso extender en un año el plazo de vigencia del nuevo acuerdo nuclear "START", que involucra a su país y a EE.UU. El pacto, que vence en febrero próximo, establece un límite máximo de 1.550 cabezas nucleares y 700 misiles desplegados, avalando inspecciones en terreno para verificar el cumplimiento de estos compromisos.

Introducción

Se presenta la actualidad del sector Defensa durante los últimos siete días, tanto a nivel nacional como internacional. El documento se subdivide en secciones con contenidos de carácter local, regional y global, de manera de ordenar los hechos, de acuerdo a su alcance e impacto.

Para llevar a cabo este trabajo, se consideraron noticias proporcionadas por los sitios especializados www.defensenews.com y www.defensa.com; y por los portales de la Armada de Chile, y de los ministerios de Defensa Nacional de Argentina, Bolivia y Chile, respectivamente.

I. Noticias del ámbito nacional

1. Ministro Desbordes anunció nueva herramienta *online* para postular al Servicio Militar

El Ministro de Defensa Nacional, Mario Desbordes, dio a conocer una nueva plataforma digital para la postulación al Servicio Militar Obligatorio (SMO), la que busca disminuir las aglomeraciones en los cantones de reclutamiento.

El anuncio se produjo durante el sorteo general del contingente que realizará este deber desde el próximo año.

Ahora bien, quienes quieran realizar el SMO como voluntarios, podrán postular vía *online* entre el 20 de octubre y el 30 de noviembre, para cubrir las vacantes que queden.

De igual forma, quienes quieran realizar una modalidad alternativa de SMO o acreditar los requisitos de exclusión de este deber, podrán hacerlo en la plataforma dispuesta por la Dirección General de Movilización Nacional (DGMN).

Cabe consignar que, durante el reciente proceso, se sorteó un 35% de la base de conscripción de ciudadanos no voluntarios con 18 años cumplidos, según consigna el Decreto Ley N° 2.306, sobre Reclutamiento y Movilización” (Ministerio de Defensa Nacional de Chile, 2020).

2. Armada organizó diversos actos conmemorativos de los 500 años del Descubrimiento del Estrecho de Magallanes

La Armada se encuentra efectuando una serie de actividades conmemorativas de los 500 años del descubrimiento del Estrecho de Magallanes, hito histórico conseguido el 21 de octubre de 1520, por el marinero portugués Hernando de Magallanes.

Una de ellas fue el encuentro, en la bahía de Punta Arenas, entre el Buque Escuela "Esmeralda" y su símil español "Juan Sebastián Elcano", que tuvo lugar el 18 de octubre.

Asimismo, el 20 de octubre se celebrará una Misa de Acción de Gracias en la Bahía de Fortescue; mientras el día 21 se desarrollará un acto oficial en el muelle "Prat", de la capital de la Región de Magallanes, ocasión en la que se anunciará el cambio de toponimia de algunos puntos geográficos en la zona del Estrecho (Armada de Chile, 2020).

II. Noticias del ámbito vecinal

1. Argentina

1.1. Ministro Rossi encabezó reunión para coordinar Campaña Antártica de Verano 2020/2021

El Ministro de Defensa Nacional de Argentina, Agustín Rossi, dirigió una reunión del Comando Conjunto Antártico, cita en la que fueron revisadas las acciones incorporadas en la Campaña Antártica de Verano

2020/2021, cuya meta será verificar las labores de relevo de dotaciones y abastecimiento, en el contexto de la pandemia del “COVID-19”.

Para tal efecto, la misión contempla una fase preliminar, orientada al cumplimiento de protocolos sanitarios, que consideran un aislamiento preventivo de catorce días, en el caso de la dotación que viajará al “Continente Blanco”. Lo anterior, dado que esta región es la única del mundo sin casos comprobados del virus.

Enseguida, la campaña tendrá tres fases: la primera se iniciará en diciembre, estando dirigida al relevo y abastecimiento de la base “Marambio”; la segunda, en el mes de enero, para el relevo de la base “Belgrano II”; y la última, para completar el abastecimiento en torno a la base “San Martín” (Ministerio de Defensa Nacional de Argentina, 2020).

2. Perú

2.1. Ejército adquirirá helicóptero de transporte “Mi-171E”, para reemplazar unidad siniestrada

El Ejército peruano estaría próximo a comprar un helicóptero de transporte “Mi-171E”, para reemplazar la unidad “Mi-171Sh Hip H”, que se accidentó el 17 de mayo de 2019, durante una misión de apoyo a las tareas de desminado humanitario en la zona de Coangos.

La adquisición involucraría un monto de alrededor de US\$ 12,3 millones, incluyendo gastos de transporte, documentación e inspección técnica.

El nuevo modelo contaría con motores “TV3-117BM” serie 2 y “APU *Safir* 5K/G MI” (Defensa.com, 2020).

3. Bolivia

3.1. Ministro López anunció llegada de helicóptero “Chinook”, para combatir incendios

El Ministro de Defensa Nacional de Bolivia, Luis López, anunció la llegada al país del helicóptero “Chinook”, que arribará a la ciudad de Santa Cruz de la Sierra, para apoyar las tareas de combate a los incendios de la temporada.

La aeronave, que es bimotor y puede alcanzar velocidades de hasta 315 kilómetros por hora, ya ha actuado antes frente a emergencias similares en países como Australia, Chile y Estados Unidos (EE.UU.) (Ministerio de Defensa Nacional de Bolivia, 2020).

III. Noticias del ámbito global

1. Presidente ruso propuso extender vigencia del pacto nuclear “START”

El Presidente ruso, Vladimir Putin, propuso extender en un año el plazo de vigencia del nuevo acuerdo nuclear “START”, que involucra a su país y a EE.UU.

El pacto, que vence en febrero próximo, establece un límite máximo de 1.550 cabezas nucleares y 700 misiles desplegados, avalando inspecciones en terreno para verificar el cumplimiento de estos compromisos.

Cabe recordar que, una vez que Moscú y Washington denunciaron el Tratado de Fuerzas Nucleares de Rango Intermedio, de 1987, el nuevo “START” se convirtió en el único acuerdo de armas nucleares entre las dos superpotencias.

Mientras Rusia ha ofrecido una extensión de cinco años del acuerdo; EE.UU. quiere impulsar un nuevo convenio, que incluya a la República Popular China (Defensenews.com, 2020a).

2. Japón lanzó nuevo submarino eléctrico “Taigei”

Japón lanzó el primero de una nueva clase de submarinos eléctricos de ataque, que permitirá expandir a 22 el total de unidades sumergibles de su flota.

La nueva embarcación, bautizada como “Taigei”, mide 84 metros, pesa tres mil toneladas y estará equipada con baterías de litio (Defensenews.com, 2020b).

Referencias

Armada de Chile. (2020, octubre 16). Armada realizará actividades de conmemoración por los 500 años del Estrecho de Magallanes. Disponible en: <http://bcn.cl/2lqng>.

Defensa.com. (2020, octubre 15). La Aviación del Ejército del Perú adquirirá un “Mi-171E” para reemplazar al “Mi-171Sh”, perdido en accidente en la Amazonía. Disponible en: <http://bcn.cl/2lqt6>.

Defensenews.com. (2020, octubre 15). *Japan launches first of its new class of submarines*. Disponible en: <http://bcn.cl/2lqo4>.

Defensenews.com. (2020, octubre 17). *Putin proposes yearlong extension of nuclear pact with US*. Disponible en: <http://bcn.cl/2lqo4>.

Ministerio de Defensa Nacional de Argentina. (2020, octubre 14). La edición 117ª de la Campaña Antártica de Verano 2020-2021, se realizará bajo un estricto protocolo sanitario. Disponible en: <http://bcn.cl/2lqnm>.

Ministerio de Defensa Nacional de Bolivia. (2020, octubre 16). Helicóptero “Chinook” llega al país para ayudar a sofocar incendios, gracias al gobierno canadiense. Disponible en: <http://bcn.cl/2lqns>.

Ministerio de Defensa Nacional de Chile. (2020, octubre 13). Ministro Desbordes llama a jóvenes a utilizar nueva plataforma electrónica para aceptar, postergar o excluirse del Servicio Militar. Disponible en: <http://bcn.cl/2lqfk>.